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102, DE LA FABRIQUE, SAINT- MARC-SUR-RICHELIEU, QC, J0L 2E0 

enviro@smsr.quebec 

Procès-verbal 

Rencontre présentielle du 20 mars 2024 à 18h30 

 

Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Josée Gagnon, Evelyne Provost, Renel Paquin, ainsi que messieurs 
Maurice Rolland et Ghislain Henri. 
Étaient absents :  monsieur le maire, Alain Lavallée. 
 

Partie 1 – Formalités 
 

1. Vérification du quorum 

Le quorum est vérifié. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé et unanimement résolu que l'ordre du jour soit adopté tel que proposé. 

 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 

Il est proposé et unanimement résolu que le procès-verbal soit adopté tel que proposé. 

 

4. Nomination d’un(e) secrétaire en l’absence de l’assistant municipal 

Il est proposé et accepté par Renel Paquin de faire la prise de notes pour cette rencontre. 
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Partie 2 – Informations 

5. Suivi du projet du Legs Desjardins

1. Plantation d’arbres – Legs Desjardins 

Sept arbres ont été plantés à l’automne 2023 sur le terrain en avant de l’église et le terrain à proximité des bancs de 
l’école. Un budget de 2155.79$ a été utilisé. Il reste un budget de 1044.21$  

Ghislain va coordonner avec Yvon pour faire planter 2 arbres ce printemps dans le parc municipal près des bancs de parc 
du module de jeux. 

2. Volet éducatif – Leg Desjardins

Suite à la proposition de Lise, Renel avait pris contact avec le Semoir (Arbre-Évolution) en octobre 2022 afin de prendre 
de l’information sur des ateliers d’écoéducation pour les enfants dans le cadre du Legs Desjardins. Lise avait proposé le 
(thème) l’atelier Arbre et le climat. (Le thème) L’atelier devrait être relié au projet de la plantation d’arbres. 

Evelyne propose de faire le suivi du volet éducatif et d’entreprendre les démarches à cet effet. 

(Evelyne) Elle va contacter le Semoir pour valider les coûts et leurs disponibilités.  

 Un budget de 1500$ est prévu
 Le public visé serait le Camp de jour, CPE et la maison des jeunes.
 Période été 2024 (ou automne 2024)

3. Volet communautaire – Leg Desjardins

Le volet communautaire consiste en la plantation d’( petits) arbres, sur une partie de terrain de la municipalité, par la 
communauté (citoyens bénévoles). Cette journée de plantation qui se veut festive et familiale ( pourrait être) sera 
accompagnée d’une petite collation et d’une (petite)mini- conférence. 

Afin de permettre la réalisation de ce volet, le nombre total d’arbres à planter sera déterminant. 

Ghislain et Lise vont prévoir une rencontre avec Yvon afin de discuter du site potentiel. (Parc Ladouceur, terrain en 
face du parc Maurice Jeannotte, bande riveraine) 

 Un budget de 2500$ est prévu
 Automne 2024

4. Volet - Concours gagner votre arbre – Legs Desjardins

Josée s’est proposée pour préparer ce volet. Gislain va coordonner avec la municipalité pour vérifier si c’est possible 
d’avoir un support ou une référence pour écrire les règlements de concours. Renel s’est proposé pour écrire l’article 
pour le Saint-Marc Quoi …? 

 Annoncer le concours le 26 avril par info lettre, Facebook
 Article dans le St-Marc Quoi …? (14 avril)
 Tirage le 26 mai lors de la remise des arbres
 Les citoyennes doivent remplir un bon sur place et le déposer dans la boîte
 1er prix de 650 $ et 2e prix de 250$
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Partie 3 – Dossiers à traiter 
 

6. Don d’arbre - 26 mai 2024  

L’année passée, un budget supplémentaire a été utilisé pour l’achat d’arbustes, arbres fruitiers. Ghislain va vérifier si on 
a un budget supplémentaire entre 800 et 1 000$. Lise va regarder ce qui serait disponible cette année. 

 

7. Borne électrique 

Il a été discuté de 2 options pour les bornes électriques; soit une borne pour les besoins de la municipalité (municipalité 
et ses employés) ou soit une borne payante publique. 

Ghislain mentionne que le conseil désire explorer les subventions pour les bornes publiques. 

Renel va faire circuler au CCE les documents des subventions disponibles pour l’installation de bornes électrique. Les 
membres du CCE en prendront connaissance et le sujet sera discuté à la prochaine réunion. 

 

8. Le nouveau développement 

Les promoteurs ont envoyé un nouveau plan cet automne qui ne convient toujours pas au  conseil. À la demande de 
Ghislain, le CCE regardera des pistes de réflexion en lien avec le nouveau développement afin de proposer des idées 
relier à un Éco Quartier ou en un vert quartier. 

 

9. Mai sans tondeuse 

Lise va coordonner un article pour le Saint-Marc…Quoi? 

Ghislain va vérifier si la municipalité fait mai sans tondeuse sur un terrain municipal encore cette année. 

 

10. Publications dans le Saint-Marc…Quoi? 

Articles à prévoir : 

 Mai sans tondeuse, coordonnée par Lise 
 Encadré pour présenter le Concours par Renel et Josée 

Date de tombe 14 avril 
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Partie 4 – Varia et conclusion 
11. Fresque du climat : Un atelier qui aura lieu le 21 avril 2024 organisée par l’Association des Saint-Marcois 

Ghislain explique pourquoi la municipalité, qui devait collaborer avec l’Association, s’est-elle désistée. Malgré ce 
désistement, une commandite de 500$ par la municipalité sera donnée pour la Fresque du climat. Ghislain invite les 
membres du CCE à s’inscrire. Lise recommande fortement à celles et ceux qui veulent connaître et comprendre les 
changements climatiques de s’y inscrire. Elle invite tout spécialement  les membres du conseil à y participer. 

 

12. Jour de la Terre, 22 avril 2024 – Corvée Nettoyage de fossé 

Date : Samedi le 20 avril ou dimanche 21 avril 

Le CCE va écrire un mot sur Facebook pour inviter les citoyens à faire une corvée de nettoyage de fossé devant leur 
maison.  Le CCE va utiliser sensiblement le même texte que l’année passée. Josée va demander la permission d’utiliser 
les photos de l’année passée. 

 

Date et heure de la prochaine réunion 

Le 17 avril 2024, à 19 h  

Clôture de la rencontre 

La rencontre se termine à 21h18. 

 

Renel Paquin 
Secrétaire intérimaire 


